

وَتَعَاوَنُوا عَلَى الْبِرِّ وَالتَّقْوَىٰ ۖ وَلَا تَعَاوَنُوا عَلَى الْإِثْمِ وَالْعُدْوَانِ ۗ وَاتَّقُوا اللَّهَ ۖ إِنَّ

اللَّهُ شَدِيدُ الْعِقَابِ ﴿٢٠٠﴾

Artinya : “...Dan tolong-menolonglah kamu dalam (mengerjakan) kebajikan dan takwa, dan jangan tolong-menolong dalam berbuat dosa dan pelanggaran. dan bertakwalah kamu kepada Allah, Sesungguhnya Allah Amat berat siksa-Nya” (Q.S. Al-Ma'idah: 2).¹

Tujuan setiap manusia mencari kekayaan yang diperintahkan oleh Islam itu bukan semata-mata menjadi alat pemuas kebutuhan saja, akan tetapi untuk menjalankan roda perekonomian secara menyeluruh sesuai dengan perintah dan larangan Allah. Islam juga telah memerintahkan kepada setiap muslim agar mencari kehidupan akhirat dengan tidak melupakan dunia.² Dalam hal ini Allah menjelaskan dalam surat al-Qashas ayat 77:

وَأَتَّبِعْ فِي مَآءِ آتَاكَ اللَّهُ الدَّارَ الْآخِرَةَ ۗ وَلَا تَنْسَ نَصِيبَكَ مِنَ الدُّنْيَا ۗ وَأَحْسِنَ كَمَا أَحْسَنَ اللَّهُ إِلَيْكَ ۗ وَلَا تَبْغِ الْفَسَادَ فِي الْأَرْضِ ۗ إِنَّ اللَّهَ لَا

يُحِبُّ الْمُفْسِدِينَ ﴿٧٧﴾

“Dan carilah pada apa yang telah dianugerahkan Allah kepadamu (kebahagiaan) negeri akhirat, dan janganlah kamu melupakan kebahagiaanmu dari (kenikmatan) duniawi dan berbuat baiklah (kepada orang lain) sebagaimana Allah telah berbuat baik, kepadamu, dan janganlah kamu

¹ 2 Departemen Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahanya* (Surabaya: PT. Karya Agung, 2006), 142.

² Taqyidin An-Nabhani, *Membangun Sistem Ekonommi Alternatif Perspektif Islam*, terj. Moh. Maghfur Wachid (Surabaya: Risalah Gusti, 1996), 59.

berbuat kerusakan di (muka) bumi. Sesungguhnya Allah tidak menyukai orang-orang yang berbuat kerusakan.”³

Dalam hukum Islam, muamalah mempunyai macam-macam sistem adalah dalam bentuk barang pesanan. Salah satu bentuk kegiatan manusia dalam muamalah adalah jual beli, sewa-menyewa, upah-mengupah dan lain-lain.⁴ Rasulullah s.a.w telah menekankan bahwa perlu bagi setiap manusia untuk berusaha agar memperoleh kebutuhan hidupnya. Usaha dan keuntungan ekonomi yang dilaksanakan dan diperoleh untuk memenuhi kebutuhan seseorang, sebagai suatu keharusan oleh hukum Islam.

Kemuliaan dan kehormatan terletak pada kerja apapun asal tidak mengerjakan yang haram.⁵ Sekian banyak kerja sama antara dua orang atau kelompok yang bertujuan untuk tolong-menolong salah satunya adalah *bai' al-salam*. Manusia akan hidup lebih baik dan saling tolong-menolong antar sesamanya dengan menggunakan akad *bai' al-salam* ini.

Bay' al-salam adalah akad jual beli barang pesanan pembeli (*muslam*) dengan penjual (*muslam ilaih*). Secara Bahasa, transaksi akad digunakan berbagai banyak arti, yang secara keseluruhan kembali pada ikatan atau hubungan antara dua hal. Yaitu *al-salam* atau disebut juga *al-salaf* merupakan istilah dalam bahasa arab yang mengandung makna “penyerahan”.

³ Departemen Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahannya...*, 556.

⁴ Hasan, Ali, *Berbagai Macam Transaksi dalam Islam (Fiqh Muamalah)*, (Jakarta : PT. Raja Grafindo Persada, 2003), 227.

⁵ Fahrudin, *Mencari Kurnia Allah*, (Jakarta : PT. Rineka Cipta, 1992), 13.

Namun hal itu semua akan terjadi apabila melalui proses yang panjang *Pertama* : menentukan *design* yaitu sebelum jadi sticker design dari pembeli diproses dahulu melalui *computer* yaitu menggunakan *software* khusus untuk menggambar *design* seperti *corel*, *auto cad*, *adobe illustrator*, *photoshop* dll. Setelah *design* sudah jadi dan siap untuk dipasang, mobil yang mau dipasang diukur terlebih dahulu. Karena setiap tipe jenis atau merk mobil beda ukuran dan beda pula design yang akan dibuat nantinya.

Kedua : Pencetakan pada proses ini sticker gulungan panjang dengan ukuran 150 cm atau 1,5 m lebarnya dan panjangnya mengikuti gulungan itu sekitar 5000 cm atau 50 m dicetak menggunakan alat khusus biasanya orang menyebutnya dengan *digital printing*. Setelah diprinting agar tidak mudah rusak dan tidak mudah pudar warnanya sticker printing itu harus *dilaminasi* yaitu proses penempelan sticker plastik bening yang ditempelkan pada sticker printing tadi.

Ketiga : Proses pemasangan sticker pada mobil proses ini sangat penting karena yang menentukan bagus atau tidaknya sticker yang dipasang adalah pada saat proses pemasangan ini. Butuh tenaga ahli dalam proses ini tidak semua orang bisa melakukannya.

Dari beberapa proses di atas penulis menemukan beberapa masalah yaitu pada saat pemesanan antara pembeli atau perusahaan dan penjual atau toko sticker . Pada usaha *branding* mobil pembeli atau pemesan memesan

dulu branding mobil dan menyerahkan mobilnya. Dengan akad yaitu dibayar dulu semuanya. Karena harga dari bahan sticker sangat mahal oleh karena itu semuanya dibebankan pada pembeli atau pemesan. Termasuk *design* branding mobil juga dari pembeli yang menyerahkan gambar-gambar producknya kepada penjual dan penjual nantinya yang *medesign* gambar itu dimobil.

Pada kenyataannya yang banyak terjadi adalah pada saat stickernya sudah jadi dan sudah dipasang di mobil pembeli atau pemesan. Pemesan ganti design dan rusaknya sticker pada saat semuanya sudah jadi, tetapi dengan harga dan akad yang sudah disepakati di depan pembeli tidak mau tahu, semua itu harus jadi sesuai yang di pesan, dalam posisi mendesak atau terburu-buru.

Pada permasalahan di atas semua kerugian yang menanggung adalah penjual, karena akad di awal sudah ditentukan harganya, dan atas apa yang dialami oleh penjual atau resiko yang dialami penjual, sehingga pembeli mengetahui bahwa branding mobilnya selesai tepat waktu dengan yang diinginkan.

Melalui penelitian “Implementasi Akad *Al-salam* Pada Usaha *Branding* Mobil di Wana Advertindo Sticker Solution Surabaya”. Penulis berharap agar mendapat penyelesaiannya dengan lebih memahami bahwa pada dasarnya persoalan pesanan bukan hanya persoalan yang berhubungan

termasuk *bay' istisnā* yaitu: pihak penjual dan pembeli bersepakat atas harga serta sistem pembayaran, apakah pembayaran di muka, melalui cicilan, atau di tangguhkan sampai suatu waktu pada masa yang akan datang.

Skripsi yang pernah ditulis oleh Dewi Nur Afifah pada tahun 2012 yang berjudul “Analisis Hukum Islam Terhadap Jual Beli Pasir Dengan Sistem Pesanan Di desa Banjarwati Kecamatan Paciran Kabbupaten Lamongan”, yang membahas tentang unsur penipuan yang merugikan pembeli karena pasir yang diberikan pengepul tidak sesuai dengan pesanan pembeli.⁹

Hasil penelitian menyimpulkan bahwa pelaksanaan jual beli pasir dengan system pesanan di desa di Desa Banjarwati menurut dilakukan oleh pembeli yang memesan pasir pada pengepul dengan ciri-ciri dan harga yang telah disepakati saat akad terjadi. Sedangkan barang (pasir) belum ada kepastian kapan akan diterima. Kemudian keuntungan dan kerugian ditanggung oleh pembeli karena pasir tidak sesuai saat akad. Jual beli pasir dengan system pesanan di Desa Banjarwati menurut hukum islam tetap sah, karena memang sudah dijelaskan dalam akad kualitas dan kuantitasnya, akan tetapi mengandung cacat hukum karena terdapat unsure penipuan dan merugikan pembeli karena pasir yang diberikan pengepul tidak sesuai dengan pesanan pembeli.

⁹ Dwi Nur Afifah, “Analisis Hukum Islam Terhadap Jual Beli Pasir Dengan Sistem Pesanan Di Desa Banjarwati Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan”, Skripsi pada Jurusan Muamalah Fakultas Syariah, 2012.

sistematika pembahasan dalam skripsi ini penulis membagi dalam 5 bab yaitu:

Bab I Merupakan gambaran umum yang berisi tentang : Pendahuluan yang mencakup di dalamnya, latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, batasan masalah, kajian pustaka dan yang terakhir adalah sistematika pembahasan.

Bab II Berisikan tentang landasan teori yang bersifat umum tentang jual beli pesanan (*al-salam*). Yang meliputi tentang pengertian jual beli pesanan *al-salam* dari hukum Islam, landasan hukum, perbedaan antara akad *al-salam* dan *Istishna'*, rukun dan syarat sahnya jual beli pesanan *al-salam*, hal-hal yang membatalkannya dan hikmah-hikmah jual beli pesanan *al-salam*.

Bab III Membahas tentang mekanisme Pesanan *Al-salam* pada usaha *branding* mobil di Wana Advertindo Sticker Solution Surabaya, yang meliputi; Profil Toko sticker Wana Advertindo, dan mekanisme kerja di Wana Advertindo dilihat dari barang-barang yang ditransaksikan dengan cara jual beli pesanan *al-salam*, dan tata cara transaksi jual beli pesanan *al-salam* ditempat tersebut.

Bab IV Merupakan Analisis Hukum Islam terhadap akad *al-salam* di Wana Advertindo Sticker Solution Surabaya yang meliputi; Analisis Hukum Islam Terhadap Pesanan atau *al-salam* di Wana Advertindo Sticker Solution Surabaya, dan tinjauan hukum Islam terhadap jual beli pesanan *al-salam* di

Wana Advertindo Sticker Solution Surabaya, yang bertujuan untuk memberikan penjelasan tentang boleh atau tidaknya praktik jual beli pesanan *al-salam*.

Bab V Sebagai penutup akan diuraikan tentang kesimpulan dari penelitian yang telah dilakukan. Selain itu akan dipaparkan saran-saran yang terkait dengan permasalahan dalam penelitian. Kesimpulan merupakan inti sari dari penelitian tentang “Implementasi Akad *Al-salam* Pada Usaha *Branding* Mobil di Wana Advertindo Sticker Solution Surabaya”. Sedangkan saran merupakan sebuah masukan dari hasil penelitian.

